
 
 

 
 

ASSEMBLÉE RÉGULIÈRE 
DU CONSEIL DE QUARTIER DE LAIRET 
 

PROCÈS-VERBAL de la septième assemblée régulière du conseil de quartier 
de Lairet, tenue le mercredi 11 décembre 2024 à 19h en format hybride, à la fois 
au Centre communautaire Marchand, 2740, 2e Avenue, ainsi que sur la 
plateforme Zoom. 

 
PRÉSENCES 
Membres avec droit de vote : 
Mme Julie Tremblay-Potvin Présidente 
Mme Julie Poisson   Vice-présidente 
M. Mario Tremblay   Secrétaire 
Mme Claudette Arsenault  Administratrice 
M. Éric Duguay   Administrateur 
M. René-Pier Légaré-Bouchard Administrateur 
 
ABSENCES  
M. Félix-Antoine Foucreault Administrateur 
M. Jacques Latulippe  Trésorier 
Mme Jackie Smith   Conseillère municipale de Limoilou 
 

Il y a quorum 
 

ÉTAIENT AUSSI PRÉSENTS 
M. Claude Villeneuve  Conseiller municipal Maizerets-Lairet 
M. Daniel Leclerc   Conseiller en consultation publique 
Mme Nancy Desharnais  Coordonnatrice, Rendez-vous Limoilou 
Mme Rachelle Bergeron  Agente mobilisation, Rendez-Vous Limoilou 
 
Outre les personnes mentionnées, 3 personnes assistaient à la rencontre du 
11 décembre 2024. 
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ORDRE DU JOUR  

24-07-01 Ouverture de l’assemblée 

24-07-02 Lecture et adoption de l’ordre du jour 

24-07-03 Période réservée aux conseillers municipaux 

24-07-04 Période de question et de commentaires des citoyens 

24-07-05 Présentation de la nouvelle équipe de Rendez-vous Limoilou 

24-07-06 Consultations, journées d’information et activités ayant eu lieu 
6.1 Séance d’information sur le Centre de relation avec les citoyens 
(311) et SPVQ -19 nov. 19h en ligne - présentation des faits saillants  
6.2 Grande conférence le rôle de la santé durable comme catalyseur 
du développement socio-économique au-delà des frontières.  
6.3 Politique en matière d’activités physiques, sportives et de plein 
air jusqu’au 12 décembre.  
6.4 Google Workspace pour OBNL (pour les CQ), jeudi 12 
décembre 2024, à 19 h  
6.5 Politique de stationnement, mercredi 29 janvier 2025 à 19 h.  
6.6 Consultation publique sur la Stratégie de sécurité routière 2025-
202, 20 janvier 2025 à 19 h (en ligne), 22 janvier 2025 à 19h (en 
salle, Club Social Victoria) inscription requise  

24-07-07 Suivi de projets 
7.1 Programme de sensibilisation et de mobilisation à la sécurité 

routière - Demande de subvention 2025 envoyée le 29 
novembre.  

7.2 Projet La Grande défriche - mise à jour et prochaines étapes 
7.3 Rencontres avec les étudiants en architecture  

24-07-08 Enjeux de quartier 
8.1 Suivi des résolutions 

24-07-09 Comités 
9.1 Comité aviseur galeries Charlesbourg 
9.2 Comité de vigilance sur la gestion des matières résiduelles 
9.3 Comité de vigilance des activités portuaires 
9.4 Table de concertation vélo 
9.5 Comité de voisinage du nouveau complexe hospitalier du CHU 
9.6 Démarche de concertation Rendez-vous Limoilou ( 
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9.7 Comité aînés Roc-Amadour 
9.8 Comité élargi avec le CQ Vanier sur la mobilité 
9.9 Comité Lairet en Fête 
9.10 Nouvelle table de concertation sur les transports en commun 

24-07-10 Période de questions et de commentaires des citoyens 

24-07-11 Fonctionnement du conseil de quartier 
11.1 Annulation de l’assemblée du 8 janvier, rendez-vous le 12 février 2025 
11.2 Démission d’un administrateur et recrutement 
11.3 Adoption du procès-verbal de novembre 2024 
11.2 Trésorerie  
● Paiement du PV de décembre 
● Paiement de frais de déplacement 

24-07-12 Divers 

24-07-13 Levée de l’assemblée 
 

 

PROCÈS-VERBAL 

24-07-01 OUVERTURE DE L’ASSEMBLÉE 

Mme Julie Tremblay-Potvin ouvre l’assemblée à 19h. Elle souhaite la 
bienvenue aux membres. 

24-07-02 LECTURE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR  

Mme Julie Tremblay-Potvin fait la lecture de l’ordre du jour. M. Mario Tremblay 
propose de discuter, au point 8.2, du communiqué conjoint des trois conseils 
de quartier de Limoilou concernant l’absence d’écocentre sur le territoire. 

RÉSOLUTION CONCERNANT L’ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR DE 
L’ASSEMBLÉE ORDINAIRE 

SUR PROPOSITION DE M. Mario Tremblay DÛMENT APPUYÉE PAR Mme 
Julie Poisson, IL EST RÉSOLU par le conseil d’administration et les membres 
du conseil de quartier de Lairet d’adopter l’ordre du jour de la rencontre du 11 
décembre 2024, tel que modifié. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
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24-07-03 PÉRIODE RÉSERVÉE AUX CONSEILLERS MUNICIPAUX 

M. Claude Villeneuve prend la parole. Il mentionne : 

● Que les membres du conseil étudient actuellement le budget de la Ville en 
comité plénier. Ils se pencheront bientôt sur les fonds réservés à la 
planification de l’aménagement et de l’environnement, de même qu’à la 
prévention de la qualité du milieu. Mme Julie Poisson se demande si la 
Ville attribuera une enveloppe au projet La Grande Défriche. M. René-
Pier Légaré-Bouchard se demande si la Ville entend planifier un budget 
pour la bonification du développement social (ajout de travailleurs de 
rue, création de nouveaux répits pour les jeunes dans la rue, etc.) 

● Qu’il reconnaît que le Port et Québec Saint-Laurent (QSL), qui souhaitent 
mettre sur pied un nouveau projet de terminal de conteneurs, manquent 
d’intelligence sociale. Il considère toutefois qu’un tel projet, s’il menait à 
la réduction du vrac au Port, représenterait un gain pour les quartiers du 
centre-ville. Il pense que la collectivité et l’équipe du Port devront, tôt ou 
tard, discuter ensemble de l’avenir des activités portuaires à Québec, 
dénouer l’impasse et s’entendre. Mme Julie Tremblay-Potvin rappelle 
les impacts négatifs d’un tel projet sur la qualité de vie des résidents des 
quartiers centraux. 

24-07-04 PÉRIODE DE QUESTIONS OU COMMENTAIRES DES 
CITOYENS 

Mme Claudette Arsenault déplore le fait qu’il manque de ressources pour les 
personnes en situation d’itinérance dans le quartier Saint-Roch. Elle trouve le 
quartier dévitalisé. 

À la question d’un citoyen, M. Claude Villeneuve répond que la Ville ne connaît 
pas encore l’avenir du projet de tramway. C’est d’ailleurs pourquoi plusieurs 
autres projets, incluant la Vision de la 1re Avenue, restent en suspens. 

Un citoyen réitère le fait que la circulation dans le quartier, notamment dans les 
zones de travaux sur la 4e Avenue, est pénible. À cet effet, il a présenté une 
requête au 311, mais il n’a pas obtenu de réponse satisfaisante de la part de la 
Ville. Il ajoute que la parade des jouets, qui a eu lieu en novembre, a 
occasionné beaucoup de congestion dans le quartier, entre autres parce que 
la durée des feux de circulation n’a pas été ajustée. 
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Un citoyen déplore le fait que les vols dans les véhicules continuent 
d’augmenter, et que les impacts de la problématique d’itinérance se font de 
plus en plus ressentir. 

24-07-05 PRÉSENTATION DE LA NOUVELLE ÉQUIPE DES RENDEZ-
VOUS LIMOILOU 

Retour sur l’assemblée annuelle du 27 novembre  

Promotion de l’activité de philosophie du 12 décembre 

Mme Rachel Bergeron, agente de mobilisation, prend la parole. Elle est 
accompagnée de Mme Nancy Desharnais, coordonnatrice des Rendez-vous 
Limoilou. Elle rappelle la mission de l’organisation. 

Mme Desharnais mentionne que la démarche Rendez-Vous Limoilou, dirigée 
par un comité de gestion, rassemble les citoyens et les organisations du grand 
Limoilou (Maizerets, Lairet et Vieux-Limoilou). Le conseil de quartier, les 
centres Mgr Marcoux et Jean-Guy Drolet, de même que le Patro Roc-Amadour, 
ont notamment une place au sein de ce comité. 

La démarche veut favoriser la participation citoyenne, supporter des projets en 
lien avec des problématiques qui ne sont pas urgentes, mais qui méritent tout 
de même qu’on s’y intéresse. Elle veut être dans l’action, plutôt que dans la 
surconcertation, donner un pouvoir d'agir aux habitants du grand Limoilou, et 
agir en complémentarité avec les organismes du milieu. 

En 2022, la démarche a mené un vaste processus de consultation, duquel est 
né le portrait Regard citoyen sur les enjeux de Limoilou. Pour le moment, la 
démarche se décline en quatre chantiers : logement, environnement, sécurité 
alimentaire et vivre ensemble. Chaque chantier chapeaute différents projets. 

Grand nettoyage du quartier, aménagement d’un frigo-partage, rédaction d’un 
portrait des dynamiques d’habitation à Limoilou, campagnes d’information et de 
sensibilisation font partie des projets qu’encadre la démarche Les Rendez-
Vous Limoilou. 

À la question d’une administratrice, Mme Desharnais répond que tous les 
citoyens, en situation de vulnérabilité ou non, peuvent s’impliquer dans les 
projets que soutient la démarche. 
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Mme Desharnais mentionne que la démarche en développement des 
communautés aurait tout avantage à collaborer avec les conseils de quartier. 
Elle unirait ainsi sa force de mobilisation à celle des conseils, qui en est une de 
consultation. Pour réfléchir à ces possibilités de collaboration, un comité de 
travail temporaire pourrait être mis sur pied. Le sujet du manque d’écocentre à 
Limoilou pourrait, par exemple, y être abordé. 

Mme Julie Tremblay-Potvin pense que Rendez-Vous Limoilou pourrait aider les 
conseils de quartier à trouver des ressources pour concrétiser leurs idées. Mme 
Julie Poisson pense que la démarche pourrait soutenir l’équipe de La Grande 
Défriche en mobilisant les citoyens quand le projet ira de l’avant. M. Daniel 
Leclerc rappelle que les organismes pourraient aussi, au besoin, mettre leur 
budget en commun. 

24-07-06 CONSULTATIONS, JOURNÉES D’INFORMATION ET 
ACTIVITÉS AYANT EU LIEU 

Séance d’information sur le Centre de relation avec les citoyens (311) et 
SPVQ -19 nov. 19h en ligne - présentation des faits saillants  

M. René-Pier Légaré-Bouchard mentionne que les administrateurs peuvent 
consulter le PowerPoint de la séance d’information sur le Centre de relation 
avec les citoyens pour en savoir plus sur la pertinence du 3-1-1 et le traitement 
des appels. En tout, c’est plus de 270 000 appels et 30 000 courriels qui sont 
traités par les agents du 3-1-1 chaque année. La plupart de ces 
communications portent sur les matières résiduelles, les travaux publics ainsi 
que le déneigement. 

Grande conférence le rôle de la santé durable comme catalyseur du 
développement socio-économique au-delà des frontières.  

Aucun administrateur n’a participé à cette conférence. 

Politique en matière d’activités physiques, sportives et de plein air 
jusqu’au 12 décembre. 

Les administrateurs ont jusqu’au 12 décembre pour participer à la consultation 
de la Ville en lien avec la Politique en matière d’activités physiques, sportives 
et de plein air. 
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Google Workspace pour OBNL (pour les CQ), jeudi 12 décembre 2024, à 
19 h 

Mme Julie Tremblay-Potvin invite les administrateurs à assister à la rencontre 
du 12 décembre en lien avec le Google Workspace pour OBNL. Désormais, 
tous les documents de tous les conseils de quartier seront rassemblés au 
même endroit. Ceux du conseil de Lairet migreront vers cette nouvelle 
plateforme dès qu’elle sera disponible. 

Politique de stationnement, mercredi 29 janvier 2025 à 19 h. 

Les administrateurs ont jusqu’au 15 décembre pour participer à la consultation 
en ligne sur la Politique de stationnement. Une consultation en présentiel aura 
lieu le 29 janvier prochain. 

Consultation publique sur la Stratégie de sécurité routière 2025-202, 20 
janvier 2025 à 19 h (en ligne), 22 janvier 2025 à 19 h (en salle, Club Social 
Victoria) inscription requise  

Mme Julie Tremblay-Potvin invite les administrateurs à s’inscrire à la 
Consultation publique sur la Stratégie de sécurité routière 2025, qui aura lieu 
le 22 janvier au Club social Victoria. Mme Claudette Arsenault pourrait y 
représenter les conseils de quartier. 

Les membres pourront aussi participer à une consultation en ligne le 20 janvier. 

24-07-07 SUIVI DE PROJETS 

 
Programme de sensibilisation et de mobilisation à la sécurité routière - 
Demande de subvention 2025 envoyée le 29 novembre. 

Mme Julie Tremblay Potvin a acheminé une demande de subvention à la Ville 
pour le projet de sécurité routière 2025. La présidente qualifie le montage 
financier de « réaliste » en fonction des contraintes associées à l’achat et à 
l’impression de bandes réfléchissantes. C’est une subvention de 3000 $ qui a 
été demandée. Rappelons que le conseil de quartier souhaite distribuer, 
notamment dans les écoles primaires, les organismes et les centres de 
personnes âgées du quartier, des bandes réfléchissantes que les citoyens 
pourront porter lors de leur déplacement à la pénombre.  
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Projet La Grande défriche - mise à jour et prochaines étapes. 

Le comité est toujours en attente d’une décision de la part de la Ville qui, elle, 
veut connaître l’avenir du projet de tramway avant de statuer.  

Rencontres avec les étudiants en architecture  

Le conseil aimerait inviter un groupe d’étudiants en architecture et design 
urbain à lui présenter leur projet de coulée verte, une sorte de promenade 
connectant les espaces verts de Lairet. 

24-07-08 ENJEUX DE QUARTIER 

Suivi des résolutions 

Daniel informe le CA que la Ville a répondu au conseil de quartier du Vieux-
Limoilou concernant l'absence d'écocentres dans Limoilou, et cette réponse 
s'applique également à nous. La Ville n'a pas l'intention d'ajouter de nouvelles 
mesures à celles déjà en place.  

24-07-09  COMITÉS 

Comité aviseur des Galeries Charlesbourg 

Aucun suivi. 

Comité de vigilance sur la gestion des matières résiduelles 

Le comité a assisté à une présentation de la nouvelle stratégie métropolitaine 
en économie circulaire. En 2025, le conseil de quartier songe à mettre sur pied 
un projet de style Partage club. Le nom de l'incinérateur de Québec, devenu le 
« Centre de valorisation énergétique », préoccupe le comité. 

Comité de vigilance des activités portuaires 

Lors de sa dernière rencontre, le comité s’est positionné contre le projet de 
Québec Saint-Laurent, qui n’a toujours pas été officiellement déposé. 
Rappelons que QSL souhaite aménager un nouveau terminal de conteneurs 
au Port de Québec.  

Table de concertation vélo 

Aucun suivi. 
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Comité de voisinage du nouveau complexe hospitalier du CHU 

La prochaine rencontre aura lieu le 19 février prochain. 

Démarche de concertation Rendez-vous Limoilou 

Retour sur l’assemblée annuelle du 27 novembre Promotion de l’activité de 
philosophie du 12 décembre 

Rendez-vous Limoilou a tenu son assemblée annuelle le 27 novembre dernier. 
Deux sujets y ont été abordés : la création d’outils pour faciliter le financement 
des projets, ainsi que les résultats de la soirée philo de novembre ayant pour 
thème « être un bon citoyen, c’est quoi? » Les administrateurs aimeraient 
organiser un atelier de réflexion du même genre. 

M. Mario Tremblay informe les membres que le projet de sécurité alimentaire 
visant une partie des terres des Sœurs de la Charité va bon train, et que 
Rendez-vous Limoilou l’appuiera financièrement. Une fois en opération, une 
partie des récoltes de ce projet d’Agro-Parc sera remise aux organismes qui 
nourrissent les plus démunis de Limoilou.  

Comité Aînés Roc-Amadour 

Le comité a récemment discuté des HLM dans le centre-ville. Il semblerait 
qu’aucun projet de ce genre ne soit prévu dans Lairet. 

Le Patro Roc-Amadour ne souhaite plus aller de l’avant avec le projet de 
transport des aînés vers des ressources alimentaires abordables. 

Comité élargi avec le CQ Vanier sur la mobilité 

Aucune rencontre n’a eu lieu récemment.  

Comité Lairet en fête 

Aucun suivi. 

Nouvelle table de concertation sur les transports en commun 

Une nouvelle table de concertation portant sur les transports en commun 
pourrait être créée. M. Mario Tremblay s’interroge sur la pertinence d’un tel 
comité. Mme Julie Tremblay-Potvin pense que cette nouvelle table pourrait 
remplacer la Table de concertation vélo, dans un contexte où beaucoup de 
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projets de transport en commun sont sur la planche à dessin (tramway, projets 
du RTC, etc.)  

Les administrateurs évalueront la pertinence de participer à un tel comité en 
temps et lieu. 

Communiqué conjoint des trois conseils de quartier de Limoilou 
concernant l’absence d’écocentre sur le territoire 

Le conseil de quartier signera le communiqué conjoint des trois conseils de 
quartier de Limoilou concernant l’absence d’écocentre sur le territoire. Les 
administrateurs pensent que des solutions alternatives pourraient être 
imaginées, comme la création d’un nouvel écocentre mobile. 

24-07-10 FONCTIONNEMENT DU CONSEIL DE QUARTIER 

Annulation de l’assemblée du 8 janvier, rendez-vous le 12 février 2025  

Les membres conviennent d’annuler l’assemblée du 8 janvier 2025. 

RÉSOLUTION 24-CA-47 CONCERNANT L’ANNULATION DE LA 
RENCONTRE DU 8 JANVIER 2025 

SUR PROPOSITION DE M. Mario Tremblay, DÛMENT APPUYÉE PAR M. Éric 
Duguay IL EST RÉSOLU PAR le conseil d’administration du conseil de quartier 
de Lairet d’annuler l’assemblée du 8 janvier 2025. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

Démission d’un administrateur et recrutement  

M. Félix-Antoine Foucreault démissionne de son poste d’administrateur du 
conseil de quartier. 

MOTION DE REMERCIEMENT DE M. FÉLIX-ANTOINE FOUCREAULT 

SUR PROPOSITION DE M. Mario Tremblay, DÛMENT APPUYÉE PAR Mme 
Julie Tremblay-Potvin, le conseil d’administration du conseil de quartier de 
Lairet remercie M. Félix-Antoine Foucreault, ex-administrateur, pour son 
implication, notamment en ce qui concerne le projet de Yoga estival, et la Table 
de concertation vélo. 
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Les administrateurs recherchent un nouveau responsable des 
communications. M. Mario Tremblay prendra la place de M. Félix-Antoine 
Foucreault d’ici l’assemblée générale annuelle. 

Adoption du procès-verbal de novembre 2024 

Les membres ont eu l’occasion de corriger le procès-verbal de novembre. 

RÉSOLUTION 24-CA-48 CONCERNANT L’ADOPTION DU PROCÈS-
VERBAL DE NOVEMBRE 2024 

SUR PROPOSITION DE M. Mario Tremblay, DÛMENT APPUYÉE PAR Mme 
Claudette Arseneault IL EST RÉSOLU PAR le conseil d’administration du 
conseil de quartier de Lairet d’adopter le procès-verbal de la rencontre de 
novembre 2024. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

Trésorerie  

Paiement du PV de décembre 

RÉSOLUTION 24-CA-49 CONCERNANT LE PAIEMENT DE LA 
SECRÉTAIRE DE RÉDACTION 

SUR PROPOSITION DE M. Mario Tremblay, DÛMENT APPUYÉE PAR Mme 
Julie Tremblay-Potvin IL EST RÉSOLU PAR le conseil d’administration du 
conseil de quartier de Lairet d’autoriser le paiement de 115$ à Mme Jade 
Pelletier-Picard pour la rédaction de chaque procès-verbal (novembre + 
décembre 2024), conditionnellement à leur réception. 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ  

Remboursement de frais de déplacement  

RÉSOLUTION 24-CA-50 CONCERNANT LE REMBOURSEMENT D’UN 
FRAIS DE DÉPLACEMENT 

SUR PROPOSITION DE Mme Julie Tremblay-Potvin, DÛMENT APPUYÉE 
PAR Mme Claudette Arseneault IL EST RÉSOLU PAR le conseil 
d’administration du conseil de quartier de Lairet d’autoriser le remboursement 
de 44,10 $ à M. Mario Tremblay pour des frais de déplacement (en autobus) 
en lien avec une rencontre hors du quartier Lairet. 



                            

 

 
 
CONSEIL DE QUARTIER DE LAIRET / PROCÈS-VERBAL 12 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ  

24-07-11 DIVERS 

M. Mario Tremblay pense que le conseil de quartier devrait recommencer à 
organiser des rencontres entre les administrateurs avant les assemblées. 

 

24-07-12 LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

RÉSOLUTION CONCERNANT LA LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

SUR PROPOSITION DE Mme Julie Tremblay-Potvin, DÛMENT APPUYÉE 
PAR M. Mario Tremblay, IL EST RÉSOLU PAR le conseil d’administration du 
conseil de quartier de Lairet de lever l’assemblée à 21h30.   

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 

 

 

Signé                Signé 
Julie Tremblay-Potvin   Mario Tremblay 
Présidente     Secrétaire                              


